



2007
11-12

お西さん



「見つけたよ！」(報恩講記念ハザーにて)

特集

お寺へ行こう！ 大みそか・元旦 江差別院報恩講

お彼岸も過ぎ紅葉真っ盛りの今日この頃、朝夕めっきりと寒くなりストーブの恋しい季節になりました。ある日くれないに染まる夕焼けに若き学生時代のことが頭をよぎりました。それは夕方友人との帰り道、その友人が言った言葉です。病氣ひとつしなかつた元気な母親が倒れ、身体が不自由なんです。それで面倒見ている私や家族の者が母親にことにつけ「頑張りや、何でも頑張ってせんとあかんやろ」と励ましのつもりで言ってきました。しかし母親にとつては、子供に言われなくても精一杯やっているわ、それ以上のことは……。母親の気持ちも察せず頑張れ頑張れと言い続けてきた自分。母親にとつては大変苦痛やったと思う。このことについて、その友人が「講義の中で、阿弥陀さまは何の注文や条件も付けずにそのままの私を救うと誓って下さっている仏様が阿弥陀如来さまである、と聞きました。母に対して「頑張らんでもいいよ、そのままでもいいんだよ」と言われることで、どれだけ救われることでしょうか。」とほつりと言った友人のことを思い出しました。

阿弥陀さまは私達に「実行せよ、根性直せば救う」と少しも仰しやっておられません。「なかなか実行できない、根性の直らない煩惱具足の凡夫であるあなただからこそ、そのまま救う」とよびかけて下さっているのです。もし私達に「頑張って根性直したら救う」と注文がつけられたら、私達は永遠に救われることはないでしょう。

素直に、阿弥陀さまの願いを聞いていきたいと思います。

月忌参りお休みのお知らせ

12月28日(木)～31日(水)

〈ご本尊御身拭〉〈本堂御煤払い〉のため

じょやえ がんたんえ
きてみてお寺! 除夜会&元旦会



12月
31 月曜
 大晦日

除夜会

午後
11:30
 から

みんなで
 除夜の鐘を
 つきましよう

早いもので、もう年末。さて皆様は、毎年どこ
 でどんな年越しをされていますか?
 大みそかと言えば、除夜の鐘です。人間には
 108の煩惱があり、それを取り除くために
 同じ数の鐘を打つのが「除夜の鐘」だと、よく言
 われています。しかし浄土真宗の教えでは、そ
 れはありません。人間の煩惱を挙げれば
 108ではすまないでしょうし、第一、鐘を打つ
 こと程度では除けられないくらい、人間の煩惱
 とは根深いものです。それでは、何のために鐘を
 つくんですか? 浄土真宗で言うならば、この慣

習に沿って鐘を打ちながら、煩惱に満ちているの
 がこの私の心だと気づかされ、取り除くのでは
 なくむしろ逆に、煩惱だらけの私そのまま
 仏に包まれていることを感じていく、そこに大き
 な意味があると言えます。
 そしてお正月といえは、初詣が思い浮かびま
 すね。しかしせつかくの「お寺の門徒(檀家)」で
 すから、ぜひ一度、元旦の朝にお寺へお越しになら
 せてみませんか? 私たち浄土真宗では、お祈りし
 たらお金・健康・合格などのいわゆる「御利益」
 にありつけるということは一切ないんです、残念

ながら。むしろ、自分に都合のいいことばかりを
 良しとする心に気づき、そのような私の小さな
 考えの中でしか想像できない御利益よりももつ
 と大きなものに、二年の始まりに改めて目を向け
 るための時間です。
 私の心の小ささを知り、そんな私をもうすで
 に包んで下さっている大いなるものを感じる。そ
 んなお寺で、平成20年を迎えてみませんか?

平成20年
 1月1日火曜
元旦会

7時00分
 「元旦会」(本堂でのお参り)

7時40分頃
 内堂へ移動

お参り
 新年のご挨拶
 新年を迎えたことを慶び、
 みなさんと盃をいただきます。

11時30分「除夜会」(本堂でのお参り)
 ・本堂に来られた方から順に、
 「除夜の鐘」を打つ整理券を
 お渡しします。

12時頃外へ移動「除夜の鐘」開始
 ・整理券の順に並んで、お1人
 1回ずつ打つていただきます。
 ・終わったらどうぞ本堂へ。温かい
 ものををご用意しております。
 召し上がりながら、どうぞ中で
 お休みください。

よつこそ函館別院へ ―布教師さん紹介―

11月12日(月)～16日(金)



北海道教区 札幌組 覺英寺
黒田 顕城 師

此の度、十一月常例布教のご縁を頂きます。昨年五月に初めて、布教のご縁を頂きましたので、これで二回目のご縁となります。

のかという前に、「仏教」が基本的にどういう教えであるのかを知らない方も多くいらっしゃるように感じます。

近年は「心の時代」と言われながらも、その心の本当の支えとなるべき、真実の宗教を持たない方が多く見受けられます。

此の度のご縁では、仏教の根本とともに、如来(にょらい)回向(えんこう)の働きである浄土真宗のみ教えを、お話しをさせて頂く予定であります。

世の中つまらない、思い通りにならない。これもみな他人が悪いからだ、世が悪いからだ、自暴自棄になり、事件を起こす者さえいます。これは自身の立っている基盤が間違っているからでしょう。

また、仏教徒の中にも、それぞれの宗派の教義がどうである



12月12日(水)～15日(土)



北海道教区 十勝組 誓願寺
頓宮 彰玄 師

此の度十二月常例法座に出講させて頂きます、十勝組誓願寺頓宮彰玄です。前回、平成十二年十一月以来のご縁になります。

私共は何を見失ってきたのでしょうか。そして何を見出してゆくのでしょうか。此の度は「観経(くわんぎょう)」「歎異抄(たんにしやう)」等を頂きながら、現代社会の闇の真意を見つめ、折々に、ご縁のあった諸先生方から教えられております。此の身に頂いております。此の道、宗祖聖人の仏の道が今を生きる私共に意味するもの、教えに生きると言いながら歴史と共に宗祖の心から離れてゆく怖さ等、常に宗祖の道におたずねさせて頂く四日間のご縁とさせて頂きたく存じます。宜しくお願ひ致します。

当寺は十勝管内大樹町の山間に清流(れき)歴流(れき)舟川(ふねがわ)が流れる自然豊かな所にありまして、祖父が富山より入寺して開基となり、二年前第三世住職を継職しました。祖父が使っていた昔の和綴(わづみ)の聖教(しょうきょう)等読み返していく中に、お寺というものの営みの深さを知らされます。私共の先祖が「おかげさま」とこの身に頂いてきた、その底知れぬ意味の深さに思いを致さずにはおられません。

10日

仏華の松を頂きに山へ。辻広さん、ありがとうございました。



AM7:00 さわやかな朝のお参り。

14日

龍谷幼稚園園児参拝。みんなちゃあんとお参りできた!



14日 15日

親鸞聖人の伝記「御伝鈔」拝読。暗間につつまれて想うは、聖人の歩まれた道。



16日

「満日中」。御法中のみなさま、ありがとうございました。堂内に響く「正信偈」。



16日

さあ「慶びの広場」! 楽しみますよー!



婦人会、壮年会、すべてのチカラをお貸し下さったみなさま、ありがとうございました。

帰ってきた「大喜利」! テーマは「かなわない」で川柳!



ようこそ、江差別院から!

よろこびの広



座布団から落ちて、オチとなりました。

かなわなり 親鸞さんの 生きた道

バザー収益金は、53,449円となりました!ご協力、ありがとうございました。御本山を通じて、全額を新潟中越沖地震に寄付させていただきます。

おもいで 報恩講

10月13日(土)~16日(火)

【新企画①バザー】
すごくたくさんの品物!
ありがとうございました。



【新企画②写真展】
別院は人の歴史でした。

「体調をベストにして参ります!」とお越し下さった寺本先生。熱のこもった関西弁でお取次ぎ頂きました。

教化団体だより

仏教婦人会だより

「何が出来るかな?」

10月13日から16日まで、報恩講のお手伝いを仏教婦人会で行っていただきました。今年も忙しい中、多くの会員さんのご参加をいただきました。4日間、色々なことにお手伝いしていただいたわけですが、その中でも「お齋」（お食事）のすばらしさには目をみはりました。

忙しい報恩講の中、品数豊かな「お齋」が気持ち落ち着かせるものであったと思います。毎回違うメニューに、今度は何が出てくるのか、ワクワクするような気持ちで「お齋」を楽しみにしていました。



また、会員の皆様の「お腹すいたでしょう」という、温かい声をかけて頂いたことも、「お齋」をよりおいしくする調味料のかなと感じました。婦人会の皆様、4日間本当にありがとうございました。西村 玄介

お知らせ

■11月12日(月)

正午

常例仏婦の日

■11月12日(月)

14日(水)

江差別院報恩講参拜

■11月23日(金)

正午

お齋

午後1時半～午後3時

仏婦報恩講

物故者追悼法要

■12月12日(水)

正午

常例仏婦の日

■12月23日(日)

午後1時半～午後3時

例会 輪番法話

仏教青年会だより

9月8日、毎年恒例になりましたゴミ拾い、会員7名が集まり西別院から市役所までのグリーンベルトを約1時間半かけて黙々とゴミ拾いをしました。昨夜、台風が去ったばかりなので沢山落ちていたかと思いきや、台風がゴミを持っていったのか例年より少なかったようです。

ゴミ拾いの後は喫茶で慰労会。甘味を頂いて、おしゃべりして、いつものまにやら新しい会員さんを含んで爆笑トークになっていました。この一시가癒される！普段の人付き合いから離れた仲間と集まって楽しく過ごす！それがYBAのいいところ。

次回11月16日午後6時より「ボジョレーヌーボー試飲会！」新会員おまちしてまーす。永江



ボーイスカウト便り

10月20日(土)上進式

【上進者】

・ベンチャー隊 4名

・ボーイ隊 4名

・カブ隊 2名

【入団者】

・ビーバー隊 1名

・ボーイ隊 2名

年に一度、進級に伴って上の隊に進むスカウトのための「上進式」が本堂で行われました。各隊の「ちかいとおきて」をリーダーの前で唱え、上進の証として新たなチーフを授けられます。それでは、式を受けた子たちの緊張ぶりをお読み下さい。



●ボーイスカウト新隊員 後藤 碧
ほくは、上進式で今日ボーイスカウトになりました。「ちかいとおきて」を言う前に、次に何ていうのかを確かめました。けど、「ちかいとおきて」はなかなかお



●ボーイスカウト新隊員 松本 誠司郎

ほくは、今日初めて上進をして「ちかいとおきて」を言う前に翔君に「どう言うセリフだったか」と何回も聞いてちよつと分かってきました。初の上進式です。いきん張して、隊長がこっそり教えてくれたので何とかボーイ隊になれて良かったです。

引き続き入団者募集中です

よつごそ常例布教へ

◆11月12日(月)～16日(金)
午後1時30分

北海道教区 札幌組 覺英寺

黒田 顕城 師

◆12月12日(水)～15日(土)
午後1時30分

北海道教区 十勝組 誓願寺

頓宮 彰玄 師

◆12月16日(日)
午後1時30分

輪番 廣岡 隆圓

お悔やみ申し上げます

永代経懇志ありがとうございました

親鸞聖人七五〇回大遠忌

◆記念クイズ◆ 第3回

このコーナーでは、クイズ形式で平成23年の「大遠忌」をご紹介します。

今回は親鸞聖人が出家得度をされた年齢を考えてみてください。

- ① 9歳
- ② 15歳
- ③ 20歳

正解は②です。親鸞聖人は出家得度をされた年齢が15歳です。

ちよっとひととき

ご門徒さんから頂いた作品を紹介させて頂きます。

彼岸会の 供物の柿が夕映えに

芯を抉りて 啄まれあり

湯浜町 土矢 成道さん

・黒髪にコスモス挿して 秋装ふ

美原五丁目 三ツ谷 重次さん

天窓の月光うつる 居間にいて

しみじみうたうご縁の人を

大縄町 大辻子 信隆さん

皆さんも俳句、短歌、漫画などお寄せ下さい。採用の方には記念品を贈呈致します。



あて先

〒040-0042 函館市東川町12番12号
本願寺函館別院内 お西さん担当係迄

テレフォン 法話順番表

- 10月28日(日)～11月 3日(土)…高 倉(参)
- 11月 4日(日)～11月10日(土)…平 田(参)
- 11月11日(日)～11月17日(土)…村 上(参)
- 11月18日(日)～11月24日(土)…常例布教使
- 11月25日(日)～12月 1日(土)…西村(承)
- 12月 2日(日)～12月 8日(土)…西光寺(承)
- 12月 9日(日)～12月15日(土)…永 江(承)
- 12月16日(日)～12月22日(土)…常例布教使
- 12月23日(日)～12月31日(月)…西村(承)

24時間お好きなときにいつでもどうぞ

0138-27-2424

大募集

お便り大募集

仏教に関するご質問等、どんなことでも「お西さん」にてお答えしますので編集部迄お手紙でお寄せ下さい。

表紙大募集

趣味の絵や写真で表紙を飾りませんか？アマ・セミナー・自薦・他薦は問いません。編集部迄ご連絡下さい。

編集後記

▼年賀状を考える時期。横着で要領悪い私、年賀状を買っても一枚も出さなかつた5年間があり…。もちろん、これで途絶えた交流もかなりあり…。

「年賀状、なくとも人は、つながっている」理由です、言い訳です、希望です、でも、真実です。

平田

▼早いもので11月になりましたね。そんごう句…「雪虫や 季節感じる 粉雪よ」

西村(玄)

あて先 〒040-0042 函館市東川町12番12号
本願寺函館別院内お西さん担当係
お問い合わせ (0138) 23-0647



学校法人 龍谷幼稚園だより

子どものつぶやき



●ぶどう狩り●

先生「今日は、ブドウ狩りをします!
カラー帽子をかぶって並んで下さーい。」
Jくん「先生、どこの農園に行くの?バスで行くんでしょ?」
先生「ちがうよ。幼稚園のブドウをとるんだよ。」
Jくん「そっかー。それじゃ、『りゅうこく農園』だね!」



●5人兄弟●

Kくん「ぼくのウチ、3人兄弟!」
先生「ちがうよ、3人『家族』でしょ!」
Rちゃん「ウチなんて5人兄弟だよ。」
Kくん「へえ~そうなんだー。大変だねー。」
先生「? 何が大変なの?」
Kくん「だって、5人の子どもと、
5人のお母さんがいるんでしょ?」



●ハヤシライス^の給食●

Yくん「やった!!今日はハヤシライスだね!」
先生「そうだよ。いっぱい食べてね!」
完食したYくん「先生!ライス、おかわりー!」
先生「…『ライス』!いつから
アメリカ人になったの!？」



預かり保育

さん さん
燦 燦
クラブ

ご案内

- ◎お仕事をされているお母さんのために。
- ◎用事でしばらくみて欲しい人のために。
- ◎幼稚園の保育がすんだあと夕方6時30分までお預かりします。

- ★対象 龍谷幼稚園児並びに2歳以上の弟妹
- ★担当 幼稚園の先生
- ★内容 保育終了後毎日/幼稚園振替日/夏・冬休み
- ★保育料 園までお問い合わせ下さい。

平成
19年度

園児募集

人の心のやさしさ(慈悲のこころ)を伝える宗教保育、
それが ^{りゅうこくようちえん} 龍谷幼稚園 です。

願書受付中

龍谷幼稚園 ☎23-0274

ホームページアドレス <http://ryukoku.h-tk.jp/>